

1909, y 1.655.730 en enero de 1908. El total de lo exportado es de 80.833.520 pesetas de 67.393.788 en enero de 1909 y de 64.343.865 en igual mes de 1908.

Resulta, por tanto, de las anteriores cifras, que se han importado menos primeras materias, y que en cambio se han exportado 8,7 millones más que en igual período del año pasado. Es muy de notar también el aumento en la exportación de los artículos fabricados, que de 16,7 y de 17,5 millones ha pasado á 21,4, así como también la de las sustancias alimenticias; que en enero de 1908 figuran por 21,8 millones, por 27,8 en 1909 y en enero último llegó la exportación de las mismas á 28,2 millones.

AYUNTAMIENTO

Presidida por el señor Girónés celebró anoche sesión ordinaria el ayuntamiento.

Aprobada el acta de la anterior, se acordó:

Pasará á la comisión especial que entiende en el asunto referente al cultivo de arroz en los terrenos de "Cuadro", una instancia de don Luis Prosper Ortiz.

Pasará á la Comisión de Policía Urbana, un escrito de la sociedad de oficiales pintores pidiendo trabajo.

Autorizar á Francisco Villalba para instalar y quemar una falla en la plaza de la Paz la víspera del día de San José.

Quedar enterado de una carta del conde de Romanones, contestación á la que le dirigió el ayuntamiento interesándole el asunto del nuevo Instituto.

Quedar enterado de un oficio de la autoridad militar reconociendo que los terrenos que comprende el jardínillo del cuartel de San Francisco pertenecen al ayuntamiento.

Aprobar el extracto de acuerdos del mes anterior.

Aprobar el traspaso de la subasta de pesas y medidas.

Pasará á las comisiones de Hacienda y Matadero una instancia de Antonio Mir Royo pidiendo en nombre suyo y en el de los demás dependientes del Matadero, se les libre la cantidad de 500 pesetas para atender á los excesos de gastos que se le ocasiona.

Construir 50 nichos de adultos en el cementerio público.

Conceder socorro de lactancia á Miguel Ripollés y Eduardo Ribés, para atender á la de sus hijos.

Autorizar las obras solicitadas por don Juan Bautista Martínez, don Francisco Diego, don Francisco Pérez, don Pascual Pardo y don Isidro Fedec.

Aprobar un dictamen de la comisión de Instrucción sobre un recurso interpuesto ante el rectorado por el maestro señor Bartaual.

Señalar el mismo tema y premio del año anterior para los Juegos florales que ha de celebrar este año "Lo Rat Penat, de Valencia."

Designar al señor Vicente Ferrer, que se ofreció, para el servicio de almocatón durante la próxima semana.

Designar una comisión compuesta de los señores alcalde, Galofre, Ferrer, Castell, Peris, Bosch y Gasset, para que cumplimente al nuevo gobernador civil de la provincia.

Terminado el despacho de los asuntos de la sesión, pidió la palabra el señor Serrano Monreal, rogando á la alcaldía se sirviese manifestar la contestación dada por el arquitecto referente al edificio que ocupa la posada del Ferro carril. Contesta el alcalde que, según informe del arquitecto, dicha casa no se encuentra ruinosas, explicándole también el por qué de las filtraciones que se notaban.

El señor Serrano agradece la contestación al alcalde, pero dice que no le satisfacen las explicaciones.

Intervienen en la discusión varios concejales y finalmente se acuerda que la comisión de Policía Urbana con el arquitecto, giren una inspección al edificio referido.

Acto seguido se levanta la sesión.

CRONICA

REPARTO DE ROPAS

La Junta directiva de la sociedad de socorros mutuos "La Familiar", hace saber que el sábado y domingo próximos, de diez á doce horas de la tarde, tendrá lugar en el Centro Republicano de la calle de Ruiz Zorrilla, el reparto de ropas hechas á las familias pobres de los asociados.

Castellón 16 Marzo de 1910.—El presidente, J. Martínez Fortuny.

Las compañías de seguros contra accidentes en todas sus combinaciones y de Responsabilidad civil "La Anónima de Accidentes y Caja de Previsión y Socorro", de Barcelona, han nombrado en sustitución de don Francisco Balaguer, que venía desempeñando su representación en esta provincia, á don Salvador Mayor Peyró, con domicilio en esta capital, calle de Pi y Margall, número 73.

Esta mañana ha celebrado sesión el ayuntamiento de Villarreal y seguidamente el despacho de oficio, el celoso concejal republicano nuestro buen amigo don Francisco Fenolosa ha intentado tratar, por lo que afecta al orden público y la garantía individual, de la actitud de algunos niños de las escuelas franciscanas frente al domicilio del jefe de los republicanos de aquella localidad é ilustrado médico don José Gil Valero.

No le ha sido posible al señor Fenolosa ocuparse de tan grave asunto porque el alcalde presidente, apenas formulada la propuesta, ha levantado la sesión, protestando de ello la numerosa minoría republicana y el público que asistía al acto.

El severo juicio de los liberales, republicanos, demócratas y cuantos en Villarreal por su cultura se pronuncian por las tolerancias, es unánime en condenar intransigentemente las actitudes que podrían acarrear, al ser convenientemente repelidas, días de trastorno á la rica ciudad de la Plana.

Los redactores de los periódicos locales que hacen la información diaria del gobierno civil, acompañados de nuestro distinguido compañero el director del "Heraldo" don José Castelló y Tárrega, han cumplimentado esta mañana, en su despacho oficial, al señor gobernador civil.

El señor García Bajo Gullón, con la amabilidad que le caracteriza, ha dispensado á los reporteros una cariñosa acogida, agradeciéndoles vivamente su visita y manifestándoles que las puertas del gobierno civil las tendrán siempre abiertas para que puedan cumplir satisfactoriamente su honrosa misión como representantes de la prensa á la que ha dedicado calurosos elogios.

Los éhicos han salido del despacho del señor gobernador altamente satisfechos de las atenciones que con ellos ha tenido la primera autoridad civil de la provincia.

El CLAMOR agradece al señor García Bajo Gullón sus manifestaciones de simpatía para la prensa local y le ofrece su modesto pero decidido concurso para todo cuanto redunde en beneficio de esta provincia digna de mejor suerte.

Están casi desmontadas todas las casetas de la feria.

Probablemente mañana quedará libre la plaza del Rey, para que se pueda celebrar en ella el mercado del lunes.

Se ha remitido al gobierno civil un oficio del ayuntamiento de esta capital, reproduciendo el acuerdo adoptado por el mismo referente al recurso entablado contra la Junta de obras del puerto, por negarse esta entidad á dar posesión del cargo de representantes de la corporación municipal en dicha Junta á los concejales don Fernando Gasset y don Domingo Galofre, designados oportunamente por la alcaldía.

Esta mañana ha celebrado sesión la comisión mixta de reclutamiento, resolviendo varias incidencias sobre quintas.

La Junta directiva de la sociedad

de socorros "La Familiar" nos ruega hagamos saber á los socios protectores de la misma, que quedan invitados al acto de repartir las ropas hechas que tendrá lugar en el Centro Republicano el sábado y domingo próximos.

Se ha ordenado la conducción á las cárceles de esta capital del preso en las de Alcobácer, Miguel Edo Edo.

El delegado de Hacienda ha ordenado el pago de 98'80 pesetas á Ildefonso Alos y de 37'05 pesetas á Federico Gómez.

Tenemos noticia de que se ha pedido permiso al ayuntamiento para colocar algunas fallas el día de San José, en determinados puntos de la capital.

Desde el día 1.º al 30 del próximo mes de abril se practicarán en las oficinas de Hacienda de esta provincia las alteraciones de riqueza rústica de este término municipal.

Encuétrase más aliviada, hasta el extremo de hallarse fuera de peligro, la hermosa niña Elvirita, hija de nuestro buen amigo, don José Vilaplana.

La Gaceta llegada hoy publica lo siguiente: Disponiendo que se reformen los proyectos de revisión de códigos y leyes procesales.

Disponiendo que para el ingreso en el cuerpo de Correos de los empleados que fueron llamados al servicio militar, sólo tendrán preferencia sobre los que se hallan en expectación de destino quienes lo soliciten en el plazo de quince días desde que cesaron en el servicio del Ejército.

Dictando reglas para la concesión de bibliotecas á Asociaciones y entidades que lo soliciten.

Constitución del tribunal de oposiciones á 12 plazas de sobres tantes de obras públicas.

Aprobado el plan de reparaciones de faros y torres para el año actual.

La Dirección general de Navegación y Pesca Marítima ha comunicado que varias Compañías inglesas de Navegación han publicado un aviso en "La Depeche Marocaine" de Tánger, haciendo saber han convenido rebajar el tipo de sus flotes para Marruecos. No es necesario señalar la importancia de semejante acuerdo, que es de un bien de beneficiar á las Compañías aludidas aumentando el número de sus clientes, de otro ha de servir para facilitar las relaciones comerciales, ya que que toda rebaja en los gastos de transporte lleva consigo un aumento en la circulación de mercancías, mas no debiendo olvidarse que éstas toman siempre aquella vía que mayores ventajas proporciona.

Es preciso, con el fin de afianzar los intereses españoles de todas suertes en el imperio de Mogreb, que por cuantos medios estén á nuestro alcance procuremos colocarlos en condiciones de posible concurrencia con todas las empresas navieras que allí actúan, tratando al propio tiempo, de que las españolas sean preferidas, ó por lo menos no postergadas por cuantos empleen su actividad mercantil en los diversos puntos de Marruecos.

Ayer á las seis de la tarde celebró su sesión ordinaria de la presente semana el ayuntamiento. En otro lugar publicamos el correspondiente extracto.

Han sido expuestos en las esquinas los carteles anunciadores de la compañía de volatines que ha de trabajar en nuestra plaza de toros el sábado y domingo.

Por el Negociado de Arbitrios del ayuntamiento se está procediendo á la formación de la lista de descubiertos por el concepto de consumos durante el tercer trimestre del año 1909 para su entrega al agente ejecutivo.

Los vecinos que se encuentren en el caso de ser apremiados por haber terminado el plazo voluntario (día 15 de los corrientes) proceded retiren sus recibos, pues de

lo contrario sufrirán mayores perjuicios.

Se encuentra algo mejor de la grave enfermedad que desde hace varios días viene padeciendo, el niño de nuestro querido corresponsario el concejal don Pedro Fletcher.

Nos interesamos vivamente por su total y pronto restablecimiento.

La Gámara Oficial de Comercio de Valencia hace público que la admisión de toda clase de artículos españoles para la Exposición de Buenos Aires es completamente gratuita, no pagándose derechos de Aduana, gastos de instalación, transportes marítimos ni terrestres á la ida ni á la vuelta de los productos. La Exposición se inaugurará el 25 de Mayo, y serán admitidos los artículos hasta fines de Junio. Basta que los expositores se dirijan á la Cámara de Comercio por escrito, manifestando lo que han de mandar á Buenos Aires, y en momento oportuno, la expresada corporación comunicará á los concurrentes los datos que sobre las expediciones y embarque de los artículos. Las vitrinas son de cuenta de los expositores, recordándose además el mayor cuidado en el embalaje, y siendo indispensable que los bultos y cajas vayan rotulados y dirigidos á la Cámara de Comercio Española en Buenos Aires para evitar derechos de Aduana. Por último, habiendo de remitirse al ministerio de Fomento antes del 25 de abril próximo una nota de las mercancías que se exidada con destino á la Exposición indicada, y de los que deseen concurrir se dirijan cuanto antes á dicha Cámara de Comercio por escrito, como antes se ha dicho, especificando la naturaleza de lo que han de exponer, volumen y pesos aproximados de la expedición y área que ocupará aproximadamente la instalación.

EL AGUA DE BENASAL se vende en la farmacia de Juan Castelló, calle del Pueblo, 13.—Castellón.

CARBON KOK menudo y mediano. Especialidad para cocinas económicas y planchado á pesetas 2/75 los 50 kilos puesto á domicilio. Almacén de maderas, hierros y carbones de Ricardo Serrano, pasaje de Ribalta, Castellón, Teléfono n.º 91.

Para mañana viernes: Merluza fresca. Empanadillas de pescado. Ostras frescas. Queso fresco de Villalén. Casa Tárrega.

Todos los médicos recetan el ELIXIR GOMENOL CLIMENT para combatir la TOS.

El DINAMOGENO Sáiz de Carlos es un poderoso tónico de los nervios por el fósforo que contiene, y por esto es empleado para la neurastenia, aficciones nerviosas y anemias.

EL PADRE NASIO EN EL GRAO

"Pedáneamente" discurrió, anoche desde el pulpito de la iglesia del Grao, el conocido fraile cuyo nombre va al frente de estas líneas.

Ingrata tarea la de pescar almas en un pueblo de pescadores en estos tiempos en las que una bendición no logra amansar las embravecidas aguas del mar, y en los que la saldina de San Pedro viene á ser así como un *ni alegro de verte gieno*.

Son estos tiempos de empeatao de liberalismo y seguramente que anoche saldrán los vecinos del inmediato caserío como dicen que salió el moro del sermón.

Y qué dijo el padre Nasio?... Ni el mismo lo sabe, pues si ahora pudiese leer las filosofías, escuchaciones (!) que anoche salieron de su boca, se sentiría avergozado.

¿Qué se han hecho las doctrinas de Cristo? ¿Dónde ha ido á parar lo más preciado, lo más sublime de aquellas doctrinas?

Mirad cómo discurría el padre Nasio. "Esos que hablan mal de los frailes, que al salir de aquos pre-

guntarán qué ha dicho ese tío fraile, que leen artículos contra nosotros que yo los hago con los pies..."

¿No veis aquí un colmo de humildad? ¿No respiran estas palabras efluvios de mansuedumbre? ¿Quién más manso que el que se considera capaz de hacer las cosas con los pies? Indudablemente que el predicador no ignora lo que le lleva encima de los hombros pertenece á la familia de los curbitécas.

Se vanagloriaba de ser ellos los que creamos escuelas donde se enseñan á más de 300 alumnos... y de los que salen los hermanos Flaminius, los de la Doctrina cristiana y tantos y tantos que, dedicados á victos contra Natura, han dado con sus huesos en las cárceles francesas y luego irán á limpiar las calderas de Pere Botero...

Después de esto, una diatriba furiosa contra el impío liberalismo, contra los que van al café y fuman, y beben y no dan cuartos á los frailes... como explicación del quinto dolor de la madre de Jesús...

¿Dónde están, dónde, los representantes de Cristo? ¿Son estos frailes trabucaires que desde el pulpito desafían, que predicán la guerra civil, que luchan encarnizadamente contra el progreso... Los dioses se van. La ignorancia va disipándose de los cerebros y la impiedad apoderándose de las almas que ni son almas ni Cristo que lo fundó, y no tardarán muchos años á conservarse en los museos, disecados como animales dañinos á un ejemplar de cada clase de los energúmenos que por aquí patecemos,

Tiburón.

SUCESOS

BURRIANA.—ARMAS PROHIBIDAS

La guardia civil les ocupó á Agustín Clotén un cuchillo de grandes dimensiones y á Vicente Lleo un revólver, por lo que han sido denunciados al gobernador.

Á mi hija Cristina

la Emulsión SCOTT, fué recomendada por nuestro médico, para combatir la debilidad que una dentición laboriosa le acarreo y resultó ser precisamente lo que necesitaba pues salud y fuerza han sido la recompensa.

Escrito en 2 Abril 1909, por D. Carlos REINA, calle Medina, de S. Pedro n.º 58, Barcelona.

Por su pureza, digestibilidad y poder para curar, la

EMULSION SCOTT

ha merecido ser reputada como Emulsión modelo

tanto por los Srs. médicos como por los padres.

Al pedir Emulsión SCOTT no os permitáis aceptar ninguna otra, de lo contrario dejaréis de hallar la curación tras la cual vais.

¿En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todas sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Reina, Calle de Valencia 33, Barcelona á cambio de 75 cent. en sellos para el franqueo.

EMULSION SCOTT